DIARIO REGIONAL DE ANDALUCÍA

www.ideal.es





El Parlament aprobará por unanimidad una declaración para no cambiar la hora y volver al huso de Greenwich P62 **EL GRANADA CUMPLE SEIS** MESES SIN GANAR UN PARTIDO EN LOS CÁRMENES P41

La inestabilidad vuelve al Ayuntamiento

Un juez de Sevilla cita a Cuenca como El alcalde niega irregularidades, pero investigado por unos contratos en su C´s pedirá su dimisión si hay relación etapa como delegado de la Junta

con el caso de los cursos de formación

La presunta tranquilidad ha durado poco en el Ayuntamien-to. Un juzgado de Sevilla ha ci-tado a declarar el próximo 12 de diciembre al alcalde Francisco Cuenca, en calidad de investigado, por la contratación supuestamente irregular del servicio de seguimiento, control y verificación de cursos que se hacían para las empresas de economía social, cuando era delegado provincial de Economía e Innovación en los años 2010 y 2011. Ciudadanos dijo ayer que pedirá la dimisión de Cuenca si este asunto está relacionado con el caso de los cursos de formación de la Junta de Andalucía.



Mil granadinos

son elegidos para formar parte de un iurado popular en los próximos dos años P2Y3



Tirón de orejas

de la Comisión Europea al Gobierno para que acelere la venta de BMN P10

Provincia, Los 30 touroperadores más importantes de Japón incluven Montefrío en sús circuitos P15

Rajoy acepta revisar con el PSOE sus leyes más controvertidas

Abre la puerta a retocar la reforma laboral, la Lomce o la 'lev mordaza'

La decisión del comité federal del PSOE de facilitar la investidura de Rajov ha obrado un giro radical en el PP.

dispuesto «no a derogar, pero sí a revisar» incluso las leves más controvertidas de su mandato como la reforma laboral, la Lomce o la 'ley mordaza'. Todo será negociable en aras de una gobernabilidad que será imposible frente a una oposición previsiblemente feroz.

Adiós al catedrático

Juan Carlos Rodríguez. el profesor que cambió la vida de muchos de sus alumnos P50Y51





DISTRIBUCIÓN EXCLUSIVA EN GRANADA



Distribuidor de Cervezas Alhambra en Granada

TEL. 958 491 380 atencioncliente@aldimer.com



Los doctores Jorge Fernández, José Antonio Lorente y José Caballero, aspirantes a la presidencia del Colegio de Médicos, antes del debate. :: RAMÓN L. PÉREZ

Los candidatos al Colegio de Médicos dan su receta para mejorar la sanidad



@CrisGonzalezS

Los tres aspirantes que se disputarán la presidencia en las elecciones del jueves participan en un debate organizado por IDEAL

GRANADA. Los cinco mil doctores que integran el Colegio de Médicos de Granada están llamados este jueves a las urnas para elegir al que será su nuevo presidente. Tras ocho años de mandato de Javier de Teresa, esta entidad renovará su directiva en un momento especialmente delicado para la sanidad granadina, tras la manifestación que el pasado 16 de octubre echó a la calle a 40.000 personas en contra de la fusión hospitalaria realizada por la Junta de Andalucía. Ayer, los tres aspirantes a la presidencia, los doctores Jorge Fernández, José Antonio Lorente v José Caballero debatieron cara a cara, en una cita organizada por IDEAL y moderada por su director, Eduardo Peralta, sobre los problemas de la reorganización hospitalaria, la 'salud' de la profesión, los retos del futuro para el sector y el papel que debe jugar el Colegio de Médicos ante esta nueva coyuntura.

Hubo coincidencias, especialmente en lo relacionado con la precariedad laboral y el esfuerzo que están realizando los profesionales para garantizar la calidad en la asistencia a los pacientes, pero también discrepancias sobre si la llamada fusión hospitalaria ha sido lo suficientemente debatida con los profesionales ante de que se echara a andar. Aunque la conclusión es la misma: hay cosas que corregir y el colectivo de médicos debe jugar un papel protagonista en el debate abierto para consensuar el mejor modelo de sanidad pública para Granada.

Es la primera vez que se presentan tres candidaturas a la presidencia. El ginecólogo Jorge Fernández Parra, acompañado de Fidel Fernández para la vicepresidencia; el catedrático de Medicina Legal, José Antonio Lorente, actual vicepresidente de la entidad, de Concepción Correa; y el médico de familia, José Caballero, actual tesorero, de Isabel Castillo. En las anteriores citas con las urnas la participación fue del 30%. Quedan 48 horas para saber si la nueva realidad de la sanidad moviliza masivamente a los co-

Reordenación hospitalaria

Mensaje de tranquilidad, diálogo y soluciones

El primero de los asuntos abordados durante el debate organizado por IDEAL fue la situación sanitaria de Granada v el reordenamiento hospitalario. El doctor Jorge Fernández lamentó que la política hava «pasado por encima de los profesionales»

que se haya puesto en riesgo la calidad y seguridad en la atención a los pacientes. En este punto quiso mandar un mensaje de tranquilidad a la ciudadanía, «porque gracias al esfuerzo de los profesionales estamos consiguiendo paliar el desastre político». Abogó por dar «soluciones rápidas» y porque se mantengan los planes iniciales de la Junta: el hospital de San Cecilio en el PTS y el Virgen de las Nieves en La Caleta. A su juicio, hasta ahora el Colegio de Médicos ha estado ausente en este debate v «tenemos que estar presentes en el Consejo Asesor (creado por el SAS)», «Ténemos que ser un contrapoder», dijo, y «colaborar con la administración pero no desde la sumisión».

Por su parte, José Antonio Lorente afirmó que la fusión hospitalaria es un tema «complejísimo» y apos-



LAS FRASES

Jorge Fernández Ginecólogo



- «El Colegio de Médicos tiene que ser un contrapoder a empleadores públicos y privados»
- «En la reorganización sanitaria la política ha pasado por encima de los profesionales»
- «La sostenibilidad del sistema sanitario se hace con el esfuerzo de los profesionales»

José Antonio Lorente Catedrático de Medicina Legal



- «Hay que revisar de manera inmediata y objetivamente cuál va a ser el modelo sanitario»
- «El colegio debe tener una función más activa porque la situación es más grave de lo que se pensaba»
- «España es el país donde mejor salud tenemos con menor costo. Pero los sueldos son los más bajos»

José Caballero Médico de familia



- «Queremos dos hospitales completos en Granada v que las urgencias también sean completas»
- «¡Claro que el colegio puede hacer más cosas! . Pero hay que bajarse a la trinchera»
- «Tenemos que ser un referente de opinión, de negociación y de diálogo con la administración»



Asistentes a la cita organizada por IDEAL. :: RAMÓN L. PÉREZ

tó por soluciones consensuadas. «Tendrá que haber expertos que quizá los tenía que haber habido antes», valoró, aunque remarcó que ha habido «cientos» de reuniones con profesionales y que hay médicos que están de acuerdo con este tipo de modelo, «no exactamente como está ahora porque tiene fallos funcionales enormes, pero sí con un modelo que mejore las deficiencias que hay». «Vamos a empezar a hablar en positivo y ver qué podemos hacer», señaló. A su juicio, «hay que revisar de manera inmediata y urgente, objetivamente, cuál va a ser el modelo sanitario». Sobre el papel de la entidad en la crisis sanitaria de Granada, apostó por tener «una función más activa a partir de ahora porque la situación es más grave de lo que se podía pensar que era».

Por último, José Caballero tildó la situación de «dramática». Aún así, quiso mandar un mensaje de «esperanza» a los ciudadanos «porque al final todo el mundo se está poniendo las pilas». «Queremos dos hospitales completos y que las urgencias sean completas», defendió durante su intervención, al igual que el hecho de que, tanto él como las personas que integran su candidatura, «sabíamos con tiempo que esto iba a ser un desastre». «Todo el mundo se

puede equivocar pero si no se cambia el discurso es imposible», dijo en alusión a la falta de expertos en el Consejo Asesor que defiendan dos hospitales completos para la ciudad. «Quiero que cuando se vean la palabras hospital debajo haya realmente un hospital porque allí va la gente a que lo atiendan, a curarse», añadió y ofreció «diálogo» si logra la presidencia del Colegio de Médicos en los comicios del jueves.

Sostenibilidad del sistema sanitario

Precariedad laboral y activismo de la entidad

La sostenibilidad del sistema nacional de salud protagonizó el segundo bloque del cara a cara entre la terna de candidatos a presidir el Colegio de Médicos. Jorge Fernández, que abrió el turno de intervenciones, aludió a la 'brecha' en la inversión en salud pública entre la Comunidad andaluza v el País Vasco. «Las sostenibilidad se hace con el esfuerzo de los profesionales», se lamentó, ya que, según afirmó, «son los peor pagados de toda España». Mostró su preocupación por la «temporalidad» de las contrataciones y por la «precariedad» laboral y puso el acento en la necesidad de que el colegio defienda a los médicos en este asunto. «Se ha echado en falta», concluyó.

José Antonio Lorente coincidió en criticar la desigualdad salarial. «España es el país donde mejor salud tenemos con menor costo. Los salarios son los más bajos de toda Europa», argumentó, a lo que sumó problemas de estructura y de «dar valor a la atención primaria». Consideró que «hay que ser valientes», ante un «problema político global porque les importa poco el tema de la salud» y defendió que el sistema nacional de salud debería estar salvaguardado por un acuerdo nacional de todos los partidos «Vamos a trabajar desde el Colegio de Médicos para mejorar esta situación que es una perversión absoluta», concluvó.

Sobre este asunto José Caballe-

ro también lamentó que el sistema sea sostenible «con la colaboración de trabajadores tan fieles y tan rentables. Es un chollo para cualquier empresa». Puso el acento en que «somos los peor pagados de Europa y no es una cuestión de dinero, es que ni siquiera estamos reconocidos». «¡Claro que puede hacer más cosas el colegio! Pero hay que bajarse a la trinchera: tiene que estar en la calle», argumentó, «Tiene que ser un referente de opinión. de negociación y de diálogo con la administración», añadió.

Colegio de Médicos

Apoyo al sector privado y lucha contra el intrusismo

El último asunto que se puso sobre la mesa durante el encuentro

entre los tres candidatos a llevar el timón del Colegio de Médicos, constituido en 1894 y que cuenta con alrededor de 5.000 doctores colegiados, fue el propio papel que debe jugar la entidad ante la realidad que atraviesa la profesión. A este respecto, Jorge Fernández apuntó que el colegio tiene «una labor fundamental pero tenemos que darle contenido para que el colegiado sienta que sirve para algo más que para pagar la cuota». También, dijo, a los profesionales que trabajan en la asistencia privada, que «a veces están muy solos». ¿Su apuesta? Un colegio «moderno, independiente y cercano a los colegiados».

José Antonio Lorente coincidió en hacer un guiño a los médicos que ejercen su actividad en el sector privado e introdujo como uno de los objetivos a tener en cuenta la lucha contra la competencia desleal y el intrusismo, «cada vez más frecuente en la profesión». «Tenemos que ser capaces de unir para demostrar lo que desde la medicina se puede hacer», defendió. Actual vicepresidente de la entidad, afirmó que también se puede «mejorar» desde dentro, «habiendo estado ocho años trabajando por el colegio».

El cierre del debate fue de manos de José Caballero, quien confesó que le interesa el médico como «persona integral, con todos sus aspectos» v que, dijo, no es un «profesional o un técnico clónico». «Oueremos médicos libres e independientes», subrayó y se preguntó si la administración que «entiende» al sector es la que cita a dos pacientes cada cinco minutos. Desde la entidad, «vamos fabricar un médico libre v feliz. Están todos los médicos locos por jubilarse. ¿Qué ha pasado?», reflexionó al término del encuentro